



EDITORIAL

El largo, sinuoso y favorable camino de *Clínica e Investigación en Arteriosclerosis*

The long, winding and favourable road of *Clínica e Investigación en Arteriosclerosis*

X. Pintó, C. Lahoz y J. Ribalta



Editores de *Clínica e Investigación en Arteriosclerosis*

En este editorial queremos expresar la muy notable tendencia ascendente que la revista *Clínica e Investigación en Arteriosclerosis* ha mantenido, en cuanto a su valor y calidad científica, en los últimos años. La revista está en una buena situación y ello debemos agradecérselo al esfuerzo y la colaboración de todos los profesionales que, desde los distintos ámbitos, han trabajado durante años para que el contenido de la revista incluya artículos de creciente interés, tanto para la práctica clínica, como la investigación experimental de la patología vascular.

Para describir de forma sucinta la evolución de los indicadores de calidad de la revista, valga como introducción, mencionar que *Clínica e Investigación en Arteriosclerosis* está indexada en la base de datos *Emerging Sources Citation Index* (ESCI), que forma parte de la *Web of Science* (WoS), que es propiedad de la empresa Clarivate. Clarivate ha ido integrando progresivamente ESCI con el resto de bases que aparecen anualmente en el *Journal of Citation Reports* (JCR) donde se asigna a las revistas una puntuación en los distintos índices bibliométricos que publica el JCR, entre ellos, el más conocido es el *Journal Impact Factor* (JIF). El JIF expresa la media del número de citaciones recibidas en un año, por trabajos publicados en una revista determinada durante los dos años anteriores, y es el indicador más conocido de la relevancia de una revista científica. Sin embargo, el JCR publica también otros indicadores que nos permiten tener una visión más amplia y profunda de su valor científico y de su posición en el escenario de las revistas dedicadas a la patología vascular.

A mediados del 2023 publicamos la esperada noticia de que la revista de la Sociedad Española de Arteriosclerosis había conseguido la asignación de factor impacto, lo que podíamos considerar un gran avance para aumentar su nivel científico y aspirar a situarla en una posición destacada en el escenario de las revistas de su ámbito. Un año después, la

buena noticia es que, según los datos del *Journal of Citation Reports* (JCR), el JIF de *Clínica e Investigación en Arteriosclerosis* ha aumentado del 1,6 que tenía en 2022 al 1,9 de 2023 lo que la sitúa en el cuartil 3 del área "Peripheral Vascular Disease".

La revista también está indexada en Scopus, propiedad de Elsevier, donde recibe otros indicadores de calidad como el CiteScore, que mide la media de citaciones recibidas por artículo publicado en un período de 4 años, y que ha aumentado de 1,8 en 2020 a 3,2 en 2023. Así mismo, el *SCImago Journal Rank* (SJR), indica el número de veces que se cita un artículo promedio en una determinada revista y aunque, por ello, es parecido al JIF, presenta la diferencia de que, en vez de contar cada cita como una, que es lo que contempla el JIF, el SJR imputa a cada cita un valor mayor o menor que 1,00 según la puntuación de la revista que cita. El SJR se calcula a partir de la base de datos Scopus e incluye un seguimiento de tres años. En 2021, el SJR de *Clínica e Investigación en Arteriosclerosis* era de 0,32 y en 2023 ha aumentado a 0,42.

Por último, en el JCR hay que destacar el *Journal Citation Indicator* (JCI), un indicador normalizado que se basa en las citas recibidas en el año del cálculo y los tres años anteriores, sobre los documentos publicados en los 3 años anteriores. Es decir, el JCI informa de la posición que tiene la revista respecto del promedio de citas de la especialidad en los últimos 3 años. El JCI ha aumentado de 0,31 en 2020 a 0,39 en 2023, lo que ubica a nuestra revista en el cuartil 3 con una posición de 67 sobre un total de 94 revistas de su categoría. Situarnos en el tercer cuartil, tanto de JFI como de JCI, después del relativo poco tiempo transcurrido desde la asignación de factor impacto es una circunstancia muy positiva, pero ello nos plantea ahora un nuevo reto, pasar al segundo cuartil. Participamos, por tanto, en una apasionante carrera de fondo. Las reglas de juego son simples, debemos seguir la tendencia ascendente respecto a la calidad de los artículos que recibe *Clínica e Investigación en Arteriosclerosis* para que sean cada vez más citados por la comunidad científica.